

---

---

# DIARIO DE LA CORUÑA,

DEL VIERNES 6 DE OCTUBRE DE 1809. †

---

---

S. Bruno, F.

---

---

## NOTICIAS RECIENTES E INTERESANTES.

*Extracto de una gazeta de Londres del 19 de septiembre.*

En la última acción entre los suecos y los rusos en Bothnia, la pérdida de ambos lados ha sido mucho mas considerable de lo que debía suponerse de las primeras relaciones, como parece por una carta fecha en Estokolmo 3 de septiembre = "Vm. habrá oído decir que hemos tenido una obstinada y sangrienta batalla. "Nuestra pérdida entre muertos y heridos es cerca de 1200: la de "los rusos, incluso los prisioneros, se regula en 2300. Las tropas suecas eran 60 hombres, las rusas ascendian á 100. Los suecos intentaron cortar la retirada á los enemigos; pero fué sin fruto, porque los rusos despues de haber repasado el *Umea* quemaron y destruyeron los puentes, tomando una fuerte posicion."

Una carta particular de Estokolmo con fecha del 5 de septiembre, dice = "Ayer llegó aqui de Colberg el mayor Nordenfelt con los dos principes de Oels, hijos del duque de Brunswick Oels. A la salida del Mayor se recibió la noticia en Colberg que se habian ya, ó estaban ya para renovarse las hostilidades entre la Austria y Francia; y que la *Rusia* y la *Prusia* acababan de manifestar su determinacion de sostener la Austria. Armfelt y otros oficiales suecos que estuvieron presentes á la declaracion del mayor, dixeron que en el momento que se hiciese la paz entre la Suecia y Rusia, pedirían entrar en el servicio de Rusia contra Bonaparte, á quien consideraban como el autor de todas sus calamidades."

Los papeles de Hamburgo del 7, dicen que aun no se ha hecho la paz entre Austria y Francia: que Bonaparte ha creado

un gran número de duques con títulos italianos; lo que prueba que aun no se cree en estado de disponer del territorio que ocupa del Austria.

En Lisboa se ha publicado un suplemento extraordinario á la gazeta inglesa titulada *Correo de Londres*, y contiene lo siguiente.

*Portsmouth 7 de septiembre.*

Acabamos de lograr una carta que el archiduque Carlos escribe á su hermano el emperador y la respuesta de este, que es todo como sigue —

*Quartel general de Gellesdorf 8 de agosto.*

„Querido hermano: Jamas los reveses de una campaña aterroraron el pecho intrépido de un guerrero. Desde el principio de la guerra me previne para ellos; y V. M. I. en su proclama al pueblo de Viena le prevenia: que asi como los buenos sucesos no debilitarian nuestra energia, tampoco los malos, aunque los hubiese, afloxarian nuestra firme resolucion. Si los sucesos de Ratisbona nos desesperasen, no tendriamos tanta complacencia con los de Esling: despues de tanta gloria nos ha sido contraria la fortuna en Wagram, y ahora debemos buscarla adonde se nos quiera presentar. Si nuestra existencia político-civil no podia sostenerse antes del rompimiento de la guerra, quanto menos ahora en que los sacrificios que exige Napoleon para tratar la paz, son de una naturaleza tal que V. M. no puede, ni debe conceder si mira por su bien y el de su pueblo. El ejército de mi mando es de 185000 hombres, y el que únicamente ha sufrido algunos rebeses; pero el total de las tropas austriacas excede de 450000. No puedo concebir que se negocié la paz con quien se alimenta de la guerra, y solo publico á la faz de la Europa que con la demision que hago de mi mando manifiesto qual es mi voto respecto á semejante paz. = Firmado. = Carlos, generalisimo. =”

**RESPUESTA DE S. M. I.**

*Comorn 11 de agosto.*

„Hermano de mi corazon: Si concebi por algunos momentos ideas de paz, fué atendiendo á las lágrimas de mis vasallos, que

aterrados con la pérdida de la batalla de Wagram se contemplaban perdidos é infructuosos todos sus esfuerzos. Solo sus quejas me obligaron á divulgar que se trataba de paz, en la qual jamas consentiré sin oiros á vos y á los demas nuestros hermanos por el aprecio que de todos hago. Solo podrá haber paz, ó con la extincion de la monarquia que rijo, ó con la seguridad de que jamas podremos ser inquietados. Estoy activando los alistamientos en Hungría, y presto reforzaré vuestro ejército con 600 reclutas. = Firmado. = Francisco emperador y rey."

---

He aqui descubierto el gran misterio del rumor esparcido de que el Austria negociaba la paz con la Francia, que tan cara se la venderia si fuese posible tratar de ella. La bulla que sobre esto han metido los periódicos franceses y los de aquellas potencias en que influye Bonaparte, y lo mucho que han cacareado la voz de que el archiduque Carlos hacia demision del mando, ha tenido su origen de la carta suya que precede, y en que ofrece hacer dicha demision si en la realidad se tratase de ella. (*The Courier of London*).

En la gazeta de Berlin se lee: que el general Junot, comandante de 180 hombres en la Westfalia habia sido derrotado cerca de Offenbach por el general austriaco Kienmayer, y el resto de sus tropas anda errante por las montañas inmediatas á Siegen, huyendo Junot para Franffort.

A la declaracion formal de guerra que ha hecho la Prusia á la Francia, parece acompaña la de la Rusia, y es regular que todo el mundo conspire contra el tirano de él.

*Suplemento á la gazeta del gobierno en Sevilla con fecha del 12 de septiembre.*

*Parte del general D. Joaquin Blake.*

„Excmo. Sr.: Tengo el honor de participar á V. E. que el convoy de víveres destinado para Gerona se introduxo ayer 1 de este mes en aquella plaza, conducido por el mariscal de campo D. Jayme Garcia Conde, á pesar de los esfuerzos que el enemigo hizo para estorbarlo, contribuyendo para facilitar la entrada del convoy el movimiento general de este ejército, que mantuvo en la mayor incertidumbre y suspension á los enemigos. No puedo dar á V. E. noticia circunstanciada de esta operacion; porque aun no

recibi el parte del general García Conde, que entró en la plaza con toda la division que escoltaba el convoy y saldrá, dexando en ella la tropa que el gobernador juzgue necesaria para reforzar y aliviar la guarnicion.

Remito á V. E. el Monitor de 19 de agosto, que tal vez aun no habrá llegado á sus manos: en él tendrá V. E. la satisfaccion de ver el elogio que arranca á los enemigos la brillante defensa del castillo de Monjuich, como manifiesta el parte que el general Verdier, comandante del cerco, comunica al ministro de la guerra.

Dios guarde á V. E. muchos años. Campo del Pedral 2 de septiembre de 1809. = Excmo. Sr. = Joaquin Blake. = Excmo. Sr. D. Antonio Cornel. =

El oficio que se cita del general frances Verdier al ministro de la guerra, conde de Hurebourg. (Solo por milagro dexaria este de ser conde, duque, ó príncipe) dice quanto hay que decir en honor de los geroneses, manifestando que las ruinas de Monjuich están en poder de los sitiadores, *á pesar de la obstinacion de un enemigo, cuya obcecacion (dice) es deplorable.*

Otra cosa muy curiosa es que el célebre ignorante Taviel, que en Lisboa fué general de artilleria, tambien lo es de la del sitio de Gerona; pues el dicho señor Verdier en su oficio le recomienda como tal. Tenemos, sin embargo, la satisfaccion de anunciar al público, que el tal general Taviel no ha desmentido en Gerona el concepto y opinion que de él se formaba en Lisboa; pues si allí era tenido y habido por idiota en su oficio, en Gerona tiene hechas las mayores asnadas, como le notan quantos tienen voto en la matetia.

*Badajoz 16 de septiembre.*

El ejército que fué del Excmo. Sr. Marques de la Romana, actualmente comandado por Mendizabal, está á la vista del ejército de Ney, cerca de Salamanca.

El ejército de Extremadura ocupa el terreno de Zaraycejo hasta S. Vicente, cubriendo la puente de Almaraz, las Mesas de Ibór, Tres nodoso, &c.

*Coruña 6 de octubre.*

*Teatro.* Hoy se representa la comedia titulada: *Lo Cierto por lo Dudoso*: Tonadilla, Saynete y Bayle.

---

DE ORDEN SUPERIOR.

*En la Oficina de D. Francisco Cándido Perez Prieto.*